
 
 
 

Protokoll der 43. Verbandsratssitzung vom 29. März 2023 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine 
Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory  
Schmidlin, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian  
van der Floe, Schulleiter 

 
Gast Max Ryf 

Protokoll Andrea Ludäscher/Johanna Affolter 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 9.Januar 2023 
3. Rechnung 2022 
4. Infos aus den AG 
 - AG Tagesstruktur Anpassung BSU-Fahrpläne Linien 15 und 16 
 - Änderung Submissionsgesetz 
5. Anpassung Reglement und Tarifordnung für die Benützung der  

Schulräume und Schulanlagen (inkl. Dreifachhalle Subingen) 
6. RPK Schwerpunktprüfung Regelung und Umsetzung Dreifachhalle 
7. Traktanden für die DV 27. April 2023 
8. Informationen aus dem Schulbetrieb 
9. Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte, den Verwalter, Max Ryf, sowie die neue 
ZV-Sekretärin, Andrea Ludäscher, zur heutigen Sitzung. 
 
 
2. Protokoll vom 9.1.2023 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechnung 2022 
Der Verwalter, Max Ryf, führt durch die Rechnung. Diese schliesst erfreulicherweise um-
CHF 674'000 besser ab als budgetiert und ist nur CHF 2000 höher als im 2021.  
Entsprechend der zu erwartenden Zunahme der SuS und drei zusätzlichen Klassen waren 
auch die Personalkosten budgetiert worden. Im Zuge der Neuanstellungen wurden dann 
viele junge Lehrpersonen angestellt und einige davon ohne volle Ausbildung. Dies führte 
dank tieferer Lohnklassen zu erheblichen Einsparungen bei den Besoldungen und Sozial-
leistungen.  
Weil der Kanton zur Zeit der Budgetierung mit zu tiefen Schülerzahlen gerechnet hatte, 
fiel die Schlussabrechnung der Schülerpauschalen höher aus als erwartet. 
Da wegen der Pandemie nur wenige Lager durchgeführt wurden, konnte auch dort ge-
spart werden. Weitere Einsparungen gab es bei den Kosten für Schul- und Büro-Material, 
bei der Turnhallenmiete in Subingen, etc. 
 
Die meisten der nicht gebundenen Nachtragskredite fallen in die Kompetenz des VR, 
einzig die Auszahlung von Überstunden und nicht bezogenen Ferien bei der Besoldung 
Schulleitung und Administration fällt in die Kompetenz der Delegiertenversammlung.  
 
Die Frage, ob es nicht sinnvoll wäre, einen fixen Betrag für Ersatzrenten zu budgetieren, 
beantwortet der Schulleiter dahingehend, dass es bei einer allfälligen Frühpensionierung 
unmöglich sei, vorauszusehen, ob jeweils Ersatzrenten gewünscht würden oder nicht. 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Rechnung 2022 sowie die Kreditüberschreitungen z.Hd. 
der Delegiertenversammlung einstimmig und nimmt vom Revisorenbericht dankend 
Kenntnis. 
 
 
4. Infos aus den AG 
 
AG Tagesstruktur Anpassung BSU-Fahrpläne Linien 15 und 16 
Gemäss Adrian van der Floe fielen die Reaktionen der Eltern auf die Informationen über 
die Tagesstruktur an einem kürzlich durchgeführten Elternabend ausschliesslich positiv 
aus. Inzwischen wurde die schweizweit operierende SV Group als Caterer bestimmt. 
Diese ist bereits an der Kantonsschule Solothurn verpflichtet und wird das dort zuberei-
tete Essen in die beiden Schulhäuser liefern.  
Da im oz13 kein Geschirr vorhanden ist, besteht die Möglichkeit, Wärmeboxen und Ge-
schirr zu mieten. Als nächstes muss erhoben werden, wie viele SuS den Mittagstisch be-
anspruchen werden. Ein Pflichtenheft für das Personal wurde inzwischen erstellt. Reini-
gungspersonal konnte bereits rekrutiert worden, nun werden noch die Stellen für Auf-
sicht und Hausaufgabenbetreuung ausgeschrieben.  
Gemäss dem Schulleiter beeinflusst der Entscheid für den Mittagstisch auch den Busfahr-
plan. Die Bedürfnisse wurden von der BSU aufgenommen, die Anpassungen erfolgen im 
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Sommer auf das neue Schuljahr. Den Eltern wird der neue Fahrplan der Linien 15 und 16 
nach den Frühjahrsferien kommuniziert.  
Dem VR ist es bewusst, dass der Entscheid für 70 Minuten Mittagszeit den Busfahrplan 
beeinflussen wird und für einige SuS keine Fahrt mehr über Mittag nachhause möglich 
sein wird.  
 
Änderung Submissionsgesetz 
Ab 1.7.2022 gelten bekanntlich die neuen Regelungen im öffentlichen Beschaffungswe-
sen des Kantons Solothurn. Gregory Schmidlin hat sich im Auftrag des VR bei den grösse-
ren umliegenden Verbands-Gemeinden bezüglich der Handhabung der neuen Regelungen 
erkundigt. Von keiner der angefragten Gemeinden sei es als notwendig betrachtet wor-
den, diesbezüglich etwas zu unternehmen. Der Verwalter, Max Ryf, befindet es auch als 
nicht notwendig, das neue Submissionsgesetz in die Statuten miteinzubeziehen, ein Ver-
weis auf den Leitfaden der neuen Regelungen im Beschaffungswesen des Kantons Solo-
thurn genüge. Michael Kummli fasst die neuen Regelungen wie folgt zusammen: Die 
Summe ist entscheidend und gibt das Verfahren vor. 
 
 
5. Anpassung Reglement und Tarifordnung für die Benützung der Schulräume und 

Schulanlagen (inkl. Dreifachhalle Subingen) 
Stefan Flückiger orientiert kurz darüber, dass der Bau der neuen Schulküche auf Kurs sei 
und alles Abzureissende, was laut und lärmig sei, während den Frühlingsferien erledigt 
werde. 
 
Die regelmässige Nutzung der Dreifachhalle ist gemäss dem Standortleiter während den 
Wochentagen gut aufgegleist und soll für die Vereine auch weiterhin keine Kosten zur 
Folge haben.  
Die gesammelten Erfahrungen der Wochenenden hingegen erfordern Anpassungen. Die 
Halle ist praktisch immer ausgebucht und es finden viele Anlässe mit Zuschauern statt. 
Die Benutzung von Bistro und Tribüne verursacht entsprechend mehr Reinigungsauf-
wand, der dem Mieter neu z.T. verrechnet werden soll. 
Neu wird bei den Kosten für die Benutzung des Obergeschosses unterschieden zwischen 
Bistro/Tribüne und Theorieraum. Bei jeder Vermietung ist eine Stunde Reinigung inbe-
griffen, der übrige Aufwand soll dem Mieter verrechnet werden. 
Eine weitere Anpassung betrifft die Annullationen und provisorischen Reservationen. Re-
servationsabsagen sind bis 90 Tage vor Hallenbenützung kostenlos, kurzfristigere Annull-
ationen belaufen sich auf pauschal CHF 100.  
Der Schulleiter schlägt vor, diese Regelung auch für das DeLu und somit alle Räume zu 
übernehmen. Bei der Überschrift 13. Annullation, provisorische Reservation (gilt nur für 
Dreifachhalle Subingen) soll die Klammerbemerkung weggelassen werden.  
 
Generell sollen die Reinigungskosten im oz13 dank Anpassungen im Turnbetrieb mög-
lichst gesenkt werden, indem auf teurere Putzarbeiten am Sonntag verzichtet wird. 
 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Anpassungen wie vorgeschlagen einstimmig. 
 
Im Anschluss an die nächste Hallenkommissionssitzung sollen die Gemeinden/Vereine 
über die Anpassungen informiert werden. Diese sind ab nächstem Schuljahr gültig. 
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6. RPK Schwerpunktprüfung Regelung und Umsetzung Dreifachhalle 
Die Präsidentin der RPK, Frau Doris Reimann, hat die Rechnungsführung generell gelobt. 
Bei der vorgenommenen Schwerpunktprüfung Regelung und Umsetzung Dreifachhalle 
hat die RPK u.a. Gebäude- und Sachversicherungen, Wartungs- und Miet-Verträge sowie 
Schlussabrechnung überprüft. Über nicht vorhandene oder nicht gefundene Dokumente 
wurde eine Pendenzenliste erstellt. 
Der VR stellt fest, dass einige Dokumente noch gar nicht vorliegen können, weil die Bau-
abrechnung frühestens in einem Jahr abgeschlossen werden kann. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat befindet, dass ihm zusätzlich zum Revisorenbericht auch der 
Zusatzbericht zuzustellen sei. 
 
 
7. Traktanden für die DV 27. April 2023 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 27.10.2022 
3. Rechnungsablage 2022 mit Revisorenbericht 
4. Informationen 
 - Tagesstrukturen  
 - Aus dem Schulbetrieb 
5. Verschiedenes 
 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Traktanden einstimmig. 
 
 
8. Informationen aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
 Ab 1. März 2023 hat Andrea Ludäscher das Sekretariat des oz13 und des Zweckver-

bands übernommen und Karina Schluep die Mediothek im OZ DeLu. 
Die bisherigen Amtsinhaberinnen, Beatrix Wassmer und Johanna Affolter, wurden in 
würdigem Rahmen verabschiedet. 

 Vier Lehrpersonen haben gekündigt und eine Lehrperson lässt sich frühzeitig pensio- 
nieren. Es ist sehr anspruchsvoll, neue Lehrpersonen auf dem ausgetrockneten Stel-
lenmarkt zu finden. Viele BewerberInnen verfügen über keine richtige Ausbildung. 

 6 Stellen sind kombinierbar und ermöglichen eine Ergänzung auf 100% in den  
 Fächern Französisch, bildnerischem Gestalten sowie als Förderlehrperson. Das Fach  
 Musik konnte durch eine interne Lehrperson abgedeckt werden. 
 Zum Lerncoaching ist ein neues Konzept erstellt worden, eine Weiterbildung für alle 

Lehrpersonen ist geplant. 
 14 Wintersportlager fanden unter guten Bedingungen, mit wenig Unfällen und eini-

gen Verletzten und Kranken statt. 6,6% der SuS wurden daheim beschäftigt oder wa-
ren krank. 

 Dem zuletzt erschienenen Magazin wurde unter Beizug einer Graphikerin ein neues 
Outfit verpasst. 

 Die Übertrittsverfahren sind abgeschlossen, 46 SuS besuchen 2 P-Klassen, 104 SuS 5 
E-Klassen und 75 SuS 5 B-Klassen. 

 Im Frühling sind Weiterbildungen geplant zum Thema Datenschutz, ICT-Fachkompe-
tenz, Diskussionen zur Verbesserung von Wintersportlagern, zur Resilienz (LP DeLu) 
und Weiterarbeit Umsetzung Tagesstruktur.                                                                                               
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Standortleiter 
 Am 14.1.2023 hat das Behördenseminar stattgefunden. 
 Eine zweite Velo- und Mofalichtkontrolle wurde, wie angekündigt, durch die Polizei 

durchgeführt. 
 Die Checks S2 und S3 sind bei den 8. und 9 Klassen am Laufen. 
 Der Sozialdienst Wasseramt regt regelmässige jährliche Treffen mit Schulen an 

zwecks besserer gegenseitiger Vernetzung.  
 
 
9. Verschiedenes 
Die nächste Sitzung findet am 9. Mai 2023 statt. 
Johanna Affolter wird mit einer Blumenschale verdankt und verabschiedet. 
 
 
 
Schluss: 20:15 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


